
令和５年度「ふれあいファミリアミーティング」回答表【三増区】
№ 意見・要望 担当課 回答

1

数年前から指摘していますが、三増1865番地、成井旧寮前の巨大欅ですが、直径10㎝、長さ２

m程の枯れ枝が落下、人が通っていなくて幸いでしたが、まだまだ枯れ枝の落下の危険がありま

す。

昨年、定期的な維持管理など、地権者に依頼しましたと回答いただきましたが、一向に改善され

ません。

１．欅は、半分路上にあるが、持ち主は？

２．事故発生時、誰が責任を取る？　早急な対策を

道路課 　10月4日に欅の生育する土地の所有者を訪問し、改めて、樹木の適切な維持管理や、万

が一、この欅が倒れ、若しくは折れた枝等により第三者に被害が生じた場合の管理責任な

どについてお伝えしたところ、所有者から、早急な伐採は難しいが、枝打ちなど、順次、

剪定し、現状を改善したいとの意向が確認できましたことから、今後の進捗状況を注視し

てまいります。

１について

　欅の生育する土地と接する道路との境界は確定済で欅は民地側にあります。

２について

　木竹の安全性の瑕疵により他人に損害を与えた場合の責任の所在について、民法では、

その所有者等が損害賠償義務を負うとされています。

2

上三増公民館先から相模野カントリー倶楽部へ向かう道路の側溝は、雨量が多いとゴミ等が詰ま

り路上に雨水があふれ出し通行に支障をきたすので、ゴミの流入防止とゴミ詰まり対策を行って

いただきたい。

また、溜めますにもゴミが堆積しているので、除去していただきたい。

道路課 　定期的なパトロールに加え、台風などの大雨の際にパトロールを行い、適切な維持管理

に努めてまいります。

　なお、溜めマスに堆積しておりましたゴミは、10月3日に除去いたしました。
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3

１．更なる高齢化対策の取り組み

２．愛川町の公共交通網の充実

　　具体例・小田急多摩線の延伸促進

　　　　　・リニア中央新幹線神奈川県駅（橋本駅）への公共交通網の促進

　　　　　・相模原市域側（横浜線・相模線）への公共交通網の充実

高齢介護課

企画政策課

【1.更なる高齢化対策の取り組み】

　全国的に外出や買い物困難、閉じこもりがちな高齢者の方が増加する傾向にあり、町でも重要な

課題として捉えておりますことから、現在、町では、バス割引乗車券購入費助成等の外出支援策や

高齢者の通いの場への支援、介護・認知症予防教室などの各種事業を実施しているほか、元気な高

齢者の方々を中心とした住民ボランティアや町内社会福祉法人と連携した日常生活支援や買い物支

援などの新たな取組みも進めています。

　積極的な社会参加や生きがいを持つことは、健康寿命の延伸にも繋がりますので、これまでの事

業の充実化を図るとともに、高齢者の皆様のニーズに対応した新たな事業を検討するなど、住み慣

れた地域で自分らしく、安心して暮らしていただけるよう取組みを進めてまいります。

【2．愛川町の公共交通網の充実】

　町では、「町総合交通計画」に基づき、これまで乗合バスの利便性向上や交通環境の整備などの

取り組みを行っており、本厚木駅までの急行バスや桜台小沢線を経由する新規バス路線の運行、ま

た、町内循環バスにおいても、高齢者や障がい者の通院や買い物等に配慮したルートへ再編を行っ

てきたところです。

　また、小田急多摩線の延伸については、近隣自治体や住民団体などとの連携を図りながら、粘り

強く要望活動を行うとともに、町のイベントなどにおいてＰＲ活動を積み重ねており、昨年３月に

改定された県の「かながわ交通計画」では、愛川・厚木方面への延伸が今後のまちづくりの動向等

を踏まえ検討が望まれる路線として位置づけられたところであります。

　リニア中央新幹線については、令和9年の開業に向け、整備が進められており、今後、移動ニーズ

も踏まえ、工事の進捗状況等を踏まえた中で、相模原市方面へのバス路線の利便性向上策等につい

て、引き続きバス事業者等と協議を続けてまいります。

　今後につきましても、新たな交通計画の策定なども予定しておりますことから、町民皆さんの

ニーズ等を踏まえた中で、公共交通の充実を図ってまいります。

4

愛川高校塗装のお願い（県への要望）

学び場としてふさわしくないため。

・校舎、テニスコートの床面の汚れ

・自転車置き場、外周ネットの柱の錆

教育総務課 　愛川高校の施設管理は、県教育委員会で行っていることから、当該要望について、県に

対して情報提供を行ってまいります。

5

愛川高校に設置してある共同アンテナ等の撤去（老朽化によるブースター等の故障）

７月初め、テレビが映らなくなり、現在は各世帯でデジタルアンテナを設置し、対応したところ

です。不要になったテレビアンテナの配線、支柱、ブースターの撤去をお願いします。

福祉支援課 　愛川高校の管理者である県教育委員会に問い合わせたところ、設置された設備について

は、当時、県と三増新宿テレビ共同受信組合の協議の中で整備されており、現在は、県か

ら組合に譲渡されておりますので、撤去については、同組合において対応していただきた

いとのお話を伺っております。
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6

愛川町は、中津川と相模川に挟まれており、小さい時から川と触れる機会が多いと思われる。

溺れた時の対処法や救助を子どもの頃から体験したほうが良いのでは、また、着衣水泳を学ぶな

どいざという時のための指導が必要と思われますが、いかがでしょうか。

消防課

指導室

　町では、小中学校の教員に対して、水の事故が発生した際の救命方法等について、随時

講習を行っており、この中で、水の事故を未然に防ぐ方策や発生時の対処方法等につい

て、児童生徒に指導して頂くようお願いしておりますほか、今後、小学6年生を対象とし

たＢＬＳ（一次救命処置）授業や、中学生を対象とした救命講習の中でも、有事の際の対

処方法の指導を検討してまいります。

　また、着衣水泳については、本年度、３つの小学校において、高学年の児童が水泳授業

の中で、ペットボトルや服内の空気による浮力を体験しており、引き続き、不慮の事故に

出会った時の対応を学ぶ機会として、継続してまいりたいと考えております。

7

三増区には、新規就農者が耕作している畑が多い。しかし、道路際に雑草が高く生え、通行に

困っています。有機栽培農業は、理解するが、生活道路となれば話が違う。何とかならないもの

か。新規就農者の一部は、地元と交流を拒んでいるように感じる。

農政課 　町としましては、このようなお話をいただいた場合、当該農業者に対し、事情を伺った

上で地域住民の方々と良好なコミュニケーションを採るよう指導するとともに、気持ちよ

くあいさつができる関係性の構築についても求めております。

　今回のご意見を受けまして、改めまして有機農業者に限らず新規就農者には、「農業の

担い手」だけでなく「地域の担い手」としても期待しておりますので、地域との調和を求

め、その重要性を説いていきます。

8

三増区周辺で、不法建築物が多く見受けられる。特に不法な基礎工事や不法工作物について行政

はどのように指導しているのか。例：三増80番地4の先

都市施設課 　違法建築等に係る是正指導は、県厚木土木事務所が所管しております。

　町がパトロールや住民の方からの情報提供等により、違反の疑いがある建築物等を発見

した際には、建築主に対し県厚木土木事務所と協議するよう伝えるとともに、県厚木土木

事務所に対しましては、現地確認の上、違反が確認された際は直ちに是正指導を行うよう

情報提供を行っております。

　今後も違法建築等の対応につきましては、県厚木土木事務所と連携を図りながら取り組

んでまいりたいと考えております。

9

ハイテク団地下側農地について、未耕作地が多く、雑草が道路にまで茂り、通勤や生活道路とし

て利用している住民からの相談事が町内会に多い。また、未耕作地に不法投棄が多く早急な対応

を要望する。

農業委員会

環境課

　状況を確認後、地権者を特定し、農地の適正管理を依頼しました。

　また、未耕作地につきましては、意欲ある担い手への利用促進や、あいかわ準農家制度

などを活用し、遊休農地の解消に努めてまいります。

　なお、当該地域の不法投棄の対応として、定期的なパトロールを実施するとともに、抑

止看板を設置するなど、再発防止に努めておりますが、未耕作地などに不法投棄を発見さ

れた場合にはご連絡をいただきたいと存じます。

10
ハイテク団地周辺閑地について、雑草や自然木がここ数年で多く生え、畑を営んでいる農家から

定期的な整備をしてもらいたい。

農政課

農業委員会

　状況を確認後、地権者を特定し、農地の適正管理を依頼しました。

11

三増合戦場跡碑から中原志田地区へ通じる道路については、幅員が狭い場所、急カーブで見通し

が悪い箇所などがあり、加えて朝夕はゴルフ場利用客も多く、交通事故の発生が危惧される。

そのため、交通標識などの安全対策を強く要望します。

なお、当該地区には、高齢者施設があり、毎日デイサービスのため、数台の福祉車両が運行され

ている。

住民課 　現地確認を行い、該当の町道に「スピード落とせ」の啓発看板を10月16日に設置しま

した。
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12

過去にもこの三増989番地付近の町道の沢の水の浸食により道路が崩落している件は、修復のお

願いをしていますが、大型車両の通行など、非常に危険な状態です。

昨年は、対応方法について検討しますと回答をいただいております。その結果はどうなりました

か。

道路課 　対応方法について、路肩に集中する雨水対策や、応急的な路肩整備など検討しておりま

すが、用地の確保ができない状態であり、修復方法を再度検討している状況です。

13

今年の1月、何年振りかの町一周駅伝競走大会が開催され、新春恒例の大会が大いに盛り上がっ

たことは素晴らしいことであった。一方、チーム編成ができず、参加できなかった行政区があっ

たことは残念であり、次回の大会には是非チーム編成ができることを望むものです。

さて、今般、三増公園陸上競技場のパスポートが発行され、10月から使用可能となっています

が、既に、来年の大会へ向け、始動したチームもあると聞き及んでいる。

そのようなことから、今後、9月から使用可能となるようにしていただきたい。

スポーツ・文

化振興課

　町一周駅伝競走大会に向けて、出場チームの練習環境を整えるため、無料で使用できる

パスポートを発行しております。本年の10月上旬のパスポート利用はありませんでした

が、今後、行政区のご意見や利用状況等をふまえて、検討したいと考えております。

14

1年ほどの間、町民の殺人（又は傷害致死）事件1件、殺人犯として逮捕の者1件あったと記憶す

る。かような凶悪犯罪は当町としては今までにはなかったことではないかと思われる。今後防犯

強化が求められると思う。

全国各地で山林、遊休土地が中国人によって巧妙に買い占められる例が頻発していると聞く。当

町は、水について中国に関心が求められる可能性もあるのではないか、地主（関連者）への啓蒙

等、情報を広めて欲しい。

住民課

農政課

　町では、犯罪発生の抑止効果と町民の防犯意識の向上、交通安全意識の高揚を図るた

め、青色回転灯を装備した「安全・安心パトロール車」による町内パトロールを実施して

いるほか、町防犯指導員や厚木警察署とともに、防犯パトロールを実施しております。

　また、地域や学校などで防犯活動の一環として開催する講演会や教室への講師派遣も

行っておりますので、ご要望がありましたら住民課までご連絡ください。

　山林については、山林に関する相談が所有者からあった場合、適正な維持管理等に努め

ていただく旨の説明を行うなど、森林の有する公益的機能の維持確保に努めておりますほ

か、遊休農地についても、農地の貸主である所有者に対する奨励金の交付や、新規就農者

に対する各種支援事業を行うなど、町内農業の振興を図る施策を推進し、遊休農地の解消

に努めております。

15

令和3年の「ふれあいファミリアミーティング」にて、中原公民館の耐震補強工事についての補

助金交付のお願いを致しましたが、「集会施設等整備費補助金交付要綱」に規定がなく、今後の

課題として規定の見直しについて研究する旨の回答がありました。昨今の世界的な異常気象は日

本も例外ではなく、毎年のように各地域で風水害や地震等の災害が発生している中で、いかに住

民の方々が安全な避難場所を確保できるかが重要と考えます。

従いまして、災害発生時に速やかに安全を確保できる避難場所は、居住場所から近くまた、最短

で避難できかつ、耐震強度基準を満足する施設、場所が最善であると考えます。

また、中原町内会の多くの方々が70歳を超える高齢である事から、災害発生時に徒歩で避難でき

る距離も限られ、一時避難所は最も近い集会所が適切と考えます。

しかしながら、現在の建物（公民館）は、耐震強度基準を満足出来ていないことで、一時避難所

としての指定がされておらず、早急に耐震補強工事が必要な状況と考えております。

以上のことから、地域住民の安全安心な地域環境（避難施設）の確保の観点からも再度補助金交

付規定の見直し（改定）をお願いするものであります。

生涯学習課 　地域公民館は、社会環境の変化や意識の多様化による地域のつながりの希薄化などによ

り、利用者や利用頻度の減少、また、施設の老朽化への対応など、全国的に課題となって

おります。

　本町におきましても、地域によって、設置状況や利用状況はさまざまであり、これま

で、耐震補強工事における他自治体の補助状況や国等からの財政的支援の有無などについ

て調査してまいりましたが、事例に乏しく、県内自治体においても補助対象としている市

町村は少ない状況となっています。

　したがいまして、現段階では耐震補強工事を補助対象とすることは中々難しいものと考

えておりますが、今後、地域公民館の在り方について検討する中で整理してまいります。
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16

三増区内に夜くらい場所があり、防犯・事故防止のため、街灯を設置していただきたい。

設置要望箇所　下宿町内会　三増329番地先

　　　　　　　ハイテク団地経向かう道路から平本康さん宅入り口と交差する場所

　　　　　　　中原町内会　三増1081番地4　旧高木床屋から入る道路

住民課 　防犯灯については、毎年、各行政区からの要望や現地確認などにより設置候補個所を取

りまとめ、その中から優先度を考慮して計画的に設置しており、ご要望の3個所につきま

しても、設置候補個所に追加しました。
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